

Lunes 28 de Mayo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Hay avances en reforma de pensiones: Sorensen Alicia Salgado En México se ha logrado un avance sustancial en el proceso de reformas de pensiones, a pesar de los desafíos que en materia de negociación política siempre conllevan y persisten, afirma Norman Sorensen, presidente y director general de Principal International Inc. Dice que "no nos preocupan las movilizaciones políticas de los grupos que se muestran disidentes a la reforma de las pensiones del Estado, porque tarde o temprano se acabarán convenciendo de que el sistema de reparto no es sostenible fiscal ni socialmente. "Sin embargo, estimamos que continuarán las presiones políticas porque los procesos de reforma toman varios años", agrega en entrevista con EL FINANCIERO. Apunta que hace diez años México inició la transición y ahora tiene acumulados casi 750 mil millones de pesos, mientras que Francia, Alemania e incluso en Estados Unidos, el problema es explosivo y no se diga en el caso de Italia, donde suben los impuestos o definitivamente bajan los beneficios para que no "haga agua" el sistema.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Continúa sin cambio la política monetaria Isabel Mayoral Jiménez La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener sin cambio las condiciones monetarias en el mercado, con lo que la tasa de fondeo bancario a un día permanece en 7.25 por ciento y el monto del "corto" en 79 millones de pesos diario. Por primera vez, el banco central utiliza "sesgo restrictivo" para definir la postura de la política monetaria que mantendrá, por lo menos, hasta su próximo comunicado, que lo emitirá el 22 de junio. Señala que desde mediados de 2006, la inflación se ha visto afectada por choques de oferta, los cuales llevaron a inicios de 2007 a elevar significativamente las previsiones del banco sobre la inflación para este año. A partir de entonces, la evolución de la inflación general y de la subyacente se han mantenido, en términos generales, en línea con lo previsto.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Déficit de 2.7 mil mdd en cuenta corriente en enero-marzo Isabel Mayoral Jiménez La cuenta corriente de la balanza de pagos registró durante el primer trimestre un déficit por dos mil 758 millones de dólares, que contrasta con el superávit de 873 millones que observó en el mismo periodo del año pasado. El Banco de México (Banxico) señaló que este déficit se debió a la reducción que experimentaron los superávits de la balanza comercial de productos petroleros y del sector automotor. El déficit de la cuenta corriente en el primer trimestre de 2007 se derivó de saldos deficitarios en las balanzas comercial (de dos mil 639 millones de dólares), de servicios no factoriales (con 560 millones) y de servicios factoriales (de cinco mil 22 millones), así como de un superávit en la cuenta de transferencias (de cinco mil 463 millones de dólares). Durante el periodo referido, el valor de las exportaciones de mercancías sumó 60 mil 143 millones de dólares, monto 2.2 por ciento superior al observado en igual periodo del año pasado <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Alerta por caída en reservas petroleras Esther Arzate Las reservas probadas de hidrocarburos con que cuenta México lo colocan en una posición desventajosa en el ámbito internacional porque hay naciones petroleras que tienen inventarios para 81 años, mientras los campos mexicanos de hidrocarburos apenas son suficientes para 9.6 años. Con ese nivel de reservas, México se ubica en el último lugar de las 15 naciones petroleras más representativas del mundo, de acuerdo con información de Petróleos Mexicanos. Las implicaciones del nivel de reservas de México generan posiciones divergentes. Hay quienes afirman que de continuar la baja restitución de reservas de petróleo, nuestro país podría convertirse en un importador neto de crudo en el corto plazo, y hay quienes opinan que no hay focos de alarma y que el problema "es de estadística".<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> En TI crece la brecha entre ricos y pobres María Luisa González / Finsat AGUASCALIENTES, Ags., 27 de mayo.- Aunque rubrica la tesis de que Internet está permitiendo "democratizar" el acceso a la información en todo el mundo, Bill Moggridge asume que la tecnología digital ha profundizando diferencias entre países ricos y pobres. "En cierta manera así es, porque las nuevas tecnologías son costosas y cuando surgen, sólo los países ricos pueden consumirlas", dijo en entrevista con este diario. No obstante, el hombre que encabezó el equipo que desarrolló para Apple la primera laptop -la Grid Compass-, en un momento en que el corporativo perdía terreno en el mercado de las computadoras personales convencionales, sostuvo que muchos productos de vanguardia se van a "masificar" en un futuro cercano. "Por ejemplo, varios centros de investigación y al menos 50 compañías en diferentes partes del mundo están desarrollando proyectos para fabricar laptop de bajo costo, menores a 200 dólares, y esto, por lógica, va a favorecer su difusión y que la computadora, en general, siga saliendo del escritorio".<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Desigualdad social, el gran problema de México: OCDE Ivette Saldaña El crecimiento económico por sí solo no disminuirá la desigualdad en el país, la cual podría acentuarse si no se trabaja por alcanzar las condiciones que emparen el terreno en cuanto a permitir a todos los mexicanos el acceso a los factores de la producción, educación, infraestructura y créditos, entre otras cuestiones. La directora del centro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en México, Blanca Heredia Rubio, señaló que además de que la tasa de incremento del Producto Interno Bruto (PIB) es menor a la que se requiere, persiste el problema de desigualdad. La solución es actuar para igualar las condiciones de acceso de la población a los factores de la producción, afirmó en entrevista.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Subsidios agrícolas de EU, sería amenaza para países en desarrollo Ivette Saldaña Los subsidios al campo que Estados Unidos podría dar en 2007 sumarían aproximadamente 11 mil millones de dólares, y de no haber un pronto acuerdo en la Organización Mundial del Comercio (OMC), esos apoyos podrían incrementarse ante una baja en los precios de los agroproductos, lo que sacará de competencia a países en desarrollo. El embajador de México ante la OMC, Fernando de Mateo, aseguró que el margen de maniobra del gobierno estadounidense es mayor porque el compromiso de EU con la OMC es no rebasar un tope de 48 mil millones de dólares en subvenciones. De ahí que en años pasados los apoyos económicos a los productores agropecuarios de EU han sido mayores, como en 2004, cuando ascendieron a 21 mil millones de dólares, con la agravante de que la mayoría de esos recursos distorsionan el comercio y afectan a los agroproductores de otros países.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Apertura comercial pone en riesgo a más de 85% de

campesinos Héctor A. Chávez Maya En escasos seis meses, México entrará a una situación de "alto riesgo" por la apertura comercial total para todo el sector agropecuario con uno de los países que más subsidia a sus productores y que no ha cumplido con sus compromisos internacionales, advirtió la Confederación Nacional Campesina (CNC). Su presidente, Cruz López Aguilar, aseguró que el gobierno mexicano ha hecho caso omiso a la amenaza que representa la desaparición de los cupos de importación y la eliminación de los aranceles al maíz, frijol, azúcar y leche en polvo a partir de 2008. Alertó a la población de que debido a las tendencias mundiales del mercado energético y de alimentos, ya no habrá maíz a precios bajos, y si este hecho no se enfrenta como nación, continuará la carestía desmedida en la tortilla, huevo, carne y leche, entre otros productos de consumo popular.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Determinará Sagarpa apoyo a proyectos bioenergéticos Héctor A. Chávez Maya OCOTLIN, Jal., 27 de mayo.- Con un presupuesto directo de dos mil 200 millones de pesos repartidos en diferentes programas, el Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firc) analiza al menos diez proyectos de biocombustibles en el país, informó su director general, Rodrigo Diez García Chávez. Entrevistado en el marco del Consejo de Productores de Maíz en Jalisco, aseguró que el Firc está en espera de la determinación energética que se establezca en la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), de tal manera que puedan definir en qué zonas se van a apoyar proyectos de bioenergéticos a partir de maíz, caña de azúcar o de algún otro producto del campo. Se trata de estrategias diferenciadas a los apoyos, tomando en cuenta que hay lugares como Jalisco, donde el maíz está dedicado al consumo humano y a la agroindustria, "entonces posiblemente haya una diferenciación en ese sentido de respaldar mejor a un lugar con caña". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Agricultura por contrato, una garantía (Héctor A. Chávez Maya) OCOTLIN, Jal., 27 de mayo.- Productores de maíz en el estado han encontrado en la agricultura por contrato garantías y certidumbre para comercializar su producto bajo condiciones de competitividad, una vez que los industriales se han comprometido en adquirir toda su cosecha a precios de indiferencia, afirmó René López Ruelas, del Consejo de Productores de Maíz en Jalisco. Entrevistado en el marco de la firma de agricultura por contrato entre productores y la Industria de Derivados Alimenticios y Químicos de Maíz (Idaquim), señaló que la idea es aprovechar que los industriales compran todo el maíz amarillo, lo que garantiza que los productores no tendrán problemas para colocar sus productos a costos adecuados. Dijo que este tipo de operaciones les da la oportunidad de cubrir en los mejores momentos el precio para que el agricultor, antes de sembrar, ya tenga un costo objetivo mínimo, que le permita evitar problemas de mercado en noviembre y diciembre, que es cuando en varios estados se cosecha y podría haber una sobreproducción y, por ende, precios bajos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Estancamiento económico y dogmas Araceli Damián* El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, aseguró en el Foro Empresarial del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas que nuestra economía avanzaría hasta en 3.8 por ciento este año, desconociendo así la baja en las expectativas de crecimiento anunciadas por el mismo organismo que representa, cuya "meta" es ahora obtener una tasa de entre 3.0 y 3.3 por ciento. También en ese foro, Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México, dijo que existen las condiciones para elevar la tasa de incremento del Producto Interno Bruto (PIB) a 6.0 por ciento anual en el país. Cínica afirmación, ya que Ortiz sabe que su política antinflacionaria (implantar cortos, cortos y más cortos para contener la inflación) tiene altos costos para el crecimiento económico, al elevar las tasas de interés y desalentar la inversión productiva. Ninguno de los dos funcionarios se refirió al anuncio sobre la baja tasa de aumento del PIB lograda en el primer trimestre, de 2.6 por ciento, comparada con el 5.5 del mismo trimestre del año pasado. A pesar de nuestro "potencial" económico, la reducción de más de 50 por ciento en la tasa de crecimiento cae como un balde de agua fría a la administración de Felipe Calderón, que inicia con una desaceleración del avance económico y, como su antecesor, no muestra signos de saber qué hacer.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Estancada, la competitividad en México: CEESP Isabel Becerril Mientras México no logre hacer más eficiente el marco regulatorio empresarial, ni adopte un sistema fiscal que incentive las inversiones y mejore el entorno competitivo al interior del país, el avance de su competitividad frente al resto del mundo permanecerá estancado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que ésa es una de las enseñanzas que dan las economías de Chile e Irlanda, ejemplos de países en vías de desarrollo que han alcanzado mayores niveles de bienestar e ingreso en un tiempo relativamente corto, mediante un avance en su competitividad. Otra es que México debe aprovechar todas las ventajas que le confiere su privilegiada ubicación geográfica, esto para recobrar la competitividad perdida. Aunque el país tiene signados 12 tratados de libre comercio (TLC) con 47 naciones, en términos reales no ha podido diversificar su comercio exterior, porque la producción para la exportación se encuentra orientada, en especial, al mercado estadounidense.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Desempleadas, 1.6 millones de personas La tasa de desocupación (TD) nacional fue de 3.6 por ciento en abril respecto a la Población Económicamente Activa (PEA). Esa tasa es menor a la de marzo anterior, de 4.01 por ciento de la PEA, pero superior a la de abril de 2006, cuando se situó en 3.32, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Lo anterior significa que casi 1.6 millones de personas estuvieron desempleadas, aunque realizaron alguna actividad por obtener una ocupación o manifestaron su disposición a trabajar. Por sexo, la TD en los hombres aumentó de 2.95 a 3.35 por ciento de la PEA y la de las mujeres pasó de 3.93 a 3.99 entre abril de 2006 e igual mes del presente año. Según el INEGI, para hacer una comparación mensual es necesario analizar las cifras desestacionalizadas, que muestran que en abril la TD fue 0.20 puntos porcentuales menor que la marzo.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Baja producción de crudo derrite industria minera La industria minera mexicana inició el primer trimestre con crecimiento de su PIB de sólo 0.3 por ciento, lo que contrasta con el avance de 6.1 por ciento de igual periodo del año precedente. La caída de la actividad minera se deriva del retroceso en la producción petrolera, ya que la no petrolera -o productora de metales y minerales- sigue con un importante dinamismo al avanzar 6.6 por ciento en términos reales, debido a la extracción principalmente de oro, carbón no coquizable, fierro, zinc, cobre y azufre. Lo anterior obedece al atractivo que muestran los precios internacionales relativamente altos de la mayoría de los metales, lo que a su vez genera alta rentabilidad de

las firmas mineras mexicanas, ya que los precios de las acciones de la industria extractiva presentan crecimiento de 44.3 por ciento en promedio en enero-mayo de 2007. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Creció sólo 0.3% el PIB de la minería mexicana en el primer trimestre, afectada por menor producción petrolera Marvella Colín Con crecimiento de su Producto Interno Bruto (PIB) de sólo 0.3 por ciento la industria minera mexicana inició el primer trimestre de 2007, lo que contrasta con el avance de 6.1 por ciento observado en igual periodo del año anterior. La menor actividad minera se deriva de la baja producción petrolera, ya que la no petrolera, o productora de metales y minerales, sigue con un importante dinamismo. De hecho, el volumen físico de la industria minerometalúrgica registró incremento de 6.6 por ciento en términos reales en el primer bimestre del año, respecto de igual periodo del año anterior, debido a la extracción de oro, carbón no coquizable, fierro, zinc, cobre y azufre, principalmente <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Nuevo impulso en la BMV respalda al peso; el dólar spot vuelve a romper soporte de \$10.80 Antonio Sandoval Los inversionistas nacionales y extranjeros salieron nuevamente de compras en el mercado de valores, impulsando al peso mexicano. De acuerdo con las cifras finales, el principal índice accionario nacional ganó 1.7 por ciento y quedó ligeramente arriba de los 30 mil 700 puntos. El regreso de las inversiones se marca en el contexto de algunas cifras favorables en términos económicos para Estados Unidos y México; la última de ellas fue la de inflación en la primera quincena del mes en nuestro país, misma que se colocó en menos 0.51 por ciento, rebasando las expectativas más optimistas que cuando mucho daban una cifra negativa o deflación de menos 0.15 por ciento. Así, el dólar interbancario en su modalidad spot (48 horas) concluyó la última sesión de la semana pasada en 10.7910 pesos por dólar, lo que representó una ganancia a favor de la moneda nacional de 5.4 centavos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Reacción ascendente en bolsas de México y EU Felipe Sánchez Al término de las operaciones del viernes en la BMV, las modestas ganancias matutinas se convirtieron en un incremento importante de 1.19 por ciento, con lo cual el índice se colocó en 30 mil 700.01 unidades. Entraron a remate 86 emisoras, de las cuales 56 subieron, 18 perdieron y 12 no cambiaron. El volumen negociado fue de 164.8 millones de acciones y 12 mil 467 operaciones, sin embargo, hay que decir que hubo varias operaciones importantes de paquete; por ejemplo, 27.0 millones de acciones de TvAzteca, 4.6 millones del Nafrac y otras varias de Walmex por 3.6 millones de títulos. Hay que resaltar que aunque el aumento fue bueno, no alcanzó a recuperar la caída del jueves de 1.72 por ciento, pero los precios atractivos contribuyeron al mismo tiempo para que se diera una reacción a dicha baja. También ayudó al repunte la propia reacción en los mercados de Nueva York, donde el promedio Dow Jones de la NYSE aumentó 0.49 por ciento para quedar en 13 mil 507.28 unidades, mientras que en la misma plaza el índice S&P 500 se elevó 0.55 por ciento con lo cual se estableció en mil 515.73 puntos. En la bolsa Nasdaq el aumento fue de 0.76 por ciento, y el promedio Composite se colocó en dos mil 557.19 unidades. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/773783/Cierra_bolsa_china_en_máximo_histórico_Shanghai,_China_\(28_mayo_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/773783/Cierra_bolsa_china_en_máximo_histórico_Shanghai,_China_(28_mayo_2007).) Las acciones chinas subieron este lunes a un nuevo máximo histórico y con un récord de negocios, debido a que inversionistas individuales siguieron inyectando dinero al mercado, pese a la creciente cautela de los inversores institucionales. El índice Shanghai Composite escaló en la apertura y tocó un máximo intradiario de 4 mil 283.930 puntos, antes de cerrar la sesión con un alza del 2.21 por ciento, a 4 mil 272.111 unidades. "La tendencia básica en el mercado de acciones aún es alcista", dijo Zhou Lin, analista de Huatai Securities. Añadió que las preocupaciones de que el mercado estaría sobrevaluado no podrían revertir en el corto plazo los enormes montos de dinero fresco que ingresan a la bolsa. Los títulos ganadores superaron a los perdedores en 747 a 122. Los volúmenes negociados de acciones tipo A de Shanghai totalizaron 251 mil 800 millones de yuanes (33 mil millones de dólares), con lo que superaron el récord anterior de 250 mil 600 millones de yuanes alcanzado el 9 de mayo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/773789/Empieza_BMV_semana_con_pérdida_marginal_Sandra_ReyesCiudad_de_México_\(28_mayo_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/773789/Empieza_BMV_semana_con_pérdida_marginal_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(28_mayo_2007).) La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con marginales pérdidas ante la ausencia de los participantes extranjeros por el feriado en Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPYC) se ubica en niveles de 30 mil 687.56 unidades, un retroceso de 0.04 por ciento, es decir 12.4 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 86 mil acciones con un importe de 2.6 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan con pérdidas resaltan: TLEVISA CPO, con 0.80 por ciento; ASUR B, con 0.18 por ciento. Operadores comentaron que el mercado abre con reducido volumen de operación por el feriado en Estados Unidos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/773782/Descienden_precios_del_crudo_Nueva_York,_Estados_Unidos_\(28_mayo_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/773782/Descienden_precios_del_crudo_Nueva_York,_Estados_Unidos_(28_mayo_2007).) Los precios del crudo a término bajaron este lunes en transacciones ligeras, al concluir la huelga de obreros petroleros de Nigeria durante el fin de semana. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en julio bajó 65 centavos y llegó a 64.55 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte para entrega en julio bajó 84 centavos y alcanzó los 69.85 dólares el barril. Aún así, con el fin de semana de "Memorial Day" (día en que se recuerda a los caídos en la guerra) se inició formalmente la temporada de vacaciones en Estados Unidos, y se esperan alzas en los precios de los combustibles, pese a que la cotización de la gasolina llegó a precios cercanos al récord. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/773784/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.89_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_\(28_mayo_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/773784/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.89_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(28_mayo_2007).) El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.65 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/773634/Preocupa_uso_final_del_maíz_Verónica_MartínezCiudad_de_México_\(28_mayo_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/773634/Preocupa_uso_final_del_maíz_Verónica_MartínezCiudad_de_México_(28_mayo_2007).) Para el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (Cimmyt) es preocupante que el maíz se encuentre en el debate de usarlo como alimento humano o energético, afirmó Masa Iwanaga, director general del centro. "Al final del día la decisión de usar el maíz como etanol o alimento depende de la sociedad, pero estamos preocupados por el interés tan rápido que se ha dado por la bioenergía con maíz y hay que ver el efecto negativo", dijo. Agregó que esta

situación se ha dado en otros tiempos, al debatir usar el alimento para los animales o para el humano, sin embargo, el tema del etanol se ha desarrollado tan rápido como para que se realicen investigaciones del impacto alimenticio. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57994.html> Prevén aumento en planes de pensiones Francisco Rosas Los planes privados de pensiones se triplicarán en los próximos años, afirmó Alfredo Villas, director de Servicios Actuariales y Capital Humano de la consultoría AON. Externó que al cierre de mayo alrededor de mil 700 empresas contaban con un plan privado de pensiones, pero se prevé que éstos crezcan en línea con la población en edad de retiro. "Actualmente 8% de la población es mayor a 60 años, pero se prevé que a partir de 2025 la cifra aumente a 20%". Explicó que ante este cambio demográfico las compañías se ven en la necesidad de crear sus planes, pues en el futuro tendrán a más personas en edad de retiro: "Hoy las compañías tienen a muy pocas personas en edad de jubilarse, pero en el futuro habrá cada vez más gente y eso obliga a las empresas a crear fondos para evitar problemas laborales". Comentó que por ejemplo en el caso de AON cada mes ponen en marcha tres planes privados, pero se espera que en los próximos meses la demanda se multiplique. Por otra parte, dijo, a partir del año pasado existen normas de contabilidad internacional que obligan a las compañías a registrar pasivos laborales, aun cuando no cuenten con un plan de retiro. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58001.html> Crece interés por coberturas de gas natural, asegura Pemex Como resultado de la promoción realizada durante los últimos 10 años por Pemex Gas y Petroquímica Básica entre sus clientes directos en el sector industrial y los distribuidores de gas natural, las coberturas de gas natural han crecido en importancia y están teniendo cada vez mayor aceptación, informó la paraestatal. En un comunicado agregó que Pemex Gas ha ofrecido esquemas simplificados de coberturas y garantías crediticias, que han hecho este servicio más accesible a empresas de menor capacidad financiera. La adecuación de este servicio a las posibilidades de este tipo de empresas ha contribuido a ampliar su alcance. Agregó que el volumen cubierto de gas natural ha crecido en los últimos años y en 2006, los industriales y distribuidores protegieron un nivel récord de 485 millones de pies cúbicos al día (MMpcd) de gas natural, volumen que representó 43% del consumo total del sector industrial durante ese año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57995.html> La postura de Banxico favorece al peso mexicano Ricardo Jiménez El peso mexicano reaccionó positivamente ante el anuncio de política monetaria, donde el Banco de México (Banxico) no realizó cambios en la tasa de fondeo diario, es decir la mantuvo en 7.25%; sin embargo, dentro del comunicado de prensa destacó que mantiene la postura restrictiva de la política monetaria interna. En esa óptica, la moneda local registró una apreciación de 0.50%, con lo que presentó una ganancia de 5.40 centavos para ubicarse en niveles de 10.7910 pesos. El ánimo de los cambistas también se derivó del repunte observado en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), pues el principal indicador de la BMV, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) experimentó un avance de 1.19%, equivalente a 361.43 puntos para situarse en un nivel de 30 mil 700.01 unidades, tal situación se derivó del comportamiento positivo presentado en la bolsa estadounidense (Dow Jones), la cual registró un aumento de 0.49%, representando un incremento de 66.15 unidades para llegar a los 13 mil 507.28 puntos. Por otro lado, en la presente semana, el mercado de divisas no mostrará grandes cambios, es decir mantendría un rango de negociación que fluctuaría entre 10.750 como precio mínimo y 10.850 pesos como valor máximo, debido a que no se espera información económica importante en el ámbito nacional, aunque estará atento a la información que se genere en el país vecino del norte, como la confianza al consumidor, las minutas de la Reserva Federal, del PIB preliminar al primer trimestre del 2007, la tasa de desempleo y el sentimiento del consumidor de la Universidad de Michigan. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-28-37216> Se vende dólar libre en \$10.93; euro en \$14.85 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$10.93, dos centavos menos que el cierre del viernes, y se compra en un mínimo de \$10.59 en sucursales bancarias de la Ciudad de México. Por su parte, el euro se ubica hasta en \$14.85 a la venta y el yen en \$0.092 en bancos que operan en la capital del país. En tanto, el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana, fijado por el Banco de México (Banxico), es de 10.7803 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-28-37215> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde en 0.11% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró hoy una pérdida de 34.03 puntos (-0.11%) para ubicarse en las 30,675.98 unidades durante los primeros compases de la sesión. En ese período se negociaron 2.2 millones de títulos por los que se pagaron 31.5 millones de pesos (unos 2.9 millones de dólares). De las 17 empresas que cotizaron en la sesión, ocho ganaron, seis perdieron y tres se mantuvieron sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-28-37214> Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.7050% En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.7050%, 0.0020 puntos porcentuales menos respecto al reporte del viernes. Precisa que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Mercantil del Norte, Invex, Santander, HSBC, Nacional de México y Bank of America México. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-28-37205> México promueve sus ventajas comerciales en Japón Tokio.- México, Chile y Perú ofrecieron un seminario sobre sus economías y la posibilidad de cooperación con el empresariado japonés, en el que se explicó el empuje de tres de las economías suramericanas más potentes en el terreno comercial. Hernán Somerville, encargado de explicar las características de Chile ante la audiencia japonesa, subrayó las ventajas que ofrece la extensa red de pactos comerciales que el Gobierno chileno ha tejido por todo el mundo y destacó que este conjunto de acuerdos supone una "póliza de seguro"; en el caso de que la ronda de Doha fracasara. Somerville destacó que a pesar de tratarse de un país en desarrollo, Chile ha comenzado recientemente a invertir directamente en el extranjero, por lo que, a su juicio, se ha convertido en un socio potencial para las empresas japonesas que quieran inyectar capital en América latina. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-28-37219> Petróleo cae debajo de los 70 dólares DUBAI. El crudo caía más de 1 dólar el lunes, luego de que sindicatos petroleros nigerianos suspendieron el fin de semana una huelga de dos días que había amenazado con cortar la producción y suministros del octavo exportador mundial de petróleo. El crudo Brent en Londres bajaba 1.05 dólares, a 69.64 dólares por barril, en el mercado electrónico. Por su parte, el referencial del crudo estadounidense -también en la sesión

electrónica- bajaba 69 centavos, a 64.51 dólares por barril, luego de haber subido más de 1 dólar el viernes. El mercado está lento debido a feriados tanto en Inglaterra como en Estados Unidos, por los cuales no operó la sesión abierta. Líderes sindicales nigerianos dijeron el sábado que los trabajadores de la compañía petrolera nacional habían suspendido la huelga, que había comenzado dos días antes, luego que el Gobierno acordó un aumento de salarios y otros beneficios. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/28/index.php?section=politica&article=018n1pol> Producción de biocombustibles, sólo si hay alimentos suficientes: Sagarpa Matilde Pérez U. Antes de utilizar cultivos para la generación de combustibles es necesario garantizar el abasto de alimentos para la población, sostuvo el subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado. Si bien el país no debe quedar rezagado ni fuera del aprovechamiento de las tendencias que van a condicionar a las sociedades en los próximos años, hay que profundizar en los análisis en torno a los riesgos y oportunidades que implica producir energía con insumos del campo, agregó el funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). De su lado, la investigadora Silvia Ribeiro, del Grupo ETC, también alertó sobre el riesgo de producir los llamados biocombustibles a partir de maíz. "¿Por qué la necesidad de poner en riesgo al grano milenario en el país de origen? Naturalmente, se trata de un negocio que sólo favorece a unas cuantas empresas, mientras los agricultores quedarán atados a ellas", añadió. <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/28/index.php?section=economia&article=022n2eco> La industria manufacturera, en mínimos niveles en 10 años: INEGI Juan Antonio Zúñiga La ausencia de políticas definidas de promoción interna redujo a 16.6 por ciento la participación de la industria manufacturera en el producto interno bruto (PIB) generado en el primer trimestre del año; en tanto, la del sector agropecuario fue de 3.42 por ciento, el mínimo nivel desde 1996. De acuerdo con informes del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), la importancia de la industria manufacturera en la economía mexicana, menor ahora a la del comercio, registra una disminución de 17 por ciento en poco más de una década. Mientras, la de sector agrícola y pecuario presenta un desplome de 40 por ciento en el mismo periodo. El valor de la producción manufacturera del país, que en 1996 contribuyó con 19.55 por ciento del valor total generado por la economía mexicana ese año, redujo su participación a 16.16 por ciento en el primer trimestre de 2007. <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/28/index.php?section=economia&article=027n1eco> Los Pidiregas servirán para financiar al sector eléctrico por 10 años: CFE Susana González Los Proyectos de Inversión de Impacto Diferido en el Registro del Gasto (Pidiregas) servirán para financiar al sector eléctrico por lo menos durante los próximos diez años, aseguró Benjamín Granados Domínguez, subdirector de Proyectos y Construcción de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), al negar que el esquema esté agotado y contribuya al incremento de la deuda interna. El funcionario precisó que 80 por ciento de la infraestructura eléctrica se realiza mediante Pidiregas, que definió como "una obra pública financiada. Concuramos para ver quién nos construye y quién nos financia el proyecto, pero al final del tiempo lo pagamos y mientras dura la construcción no hay registro de la deuda". Información del Banco de México revela que la mayor fuente de endeudamiento del sector público es la derivada de los Pidiregas, puesto que supera la proveniente de la emisión de bonos en el mercado local, la cual este mes alcanzó la cifra récord de un billón 846 mil 442 millones de pesos, como publicó este diario el pasado 16 de mayo.